



La confection des "matsot", le pain azyme.

Sortir d'Egypte

Manger et raconter

Les maîtres de la Tradition insistent pour que le récit de la sortie d'Égypte se fasse le soir du quinze Nissan.

C'est à ce moment que l'on consomme les mets traditionnels.

Loïn d'être une recommandation pratique, il semble que les Sages visent à faire du récit une expérience de l'ordre du vécu.

ספר שמות פרק יג'

וְהַגְדַת לְבִנְךָ, בְּיוֹם הַהוּא לֵאמֹר: בְּעִבּוֹר זֶה, עָשָׂה יְהוָה לִי בְצֵאתִי, מִמִצְרַיִם.^ח

מכילתא דרבי ישמעאל בא - מסכתא דפסחא פרשה יז

והגדת לבנך. שומע אני מראש חדש ת"ל ביום ההוא אי ביום ההוא יכול מבעוד יום ת"ל בעבור זה בשעה שיש מצה ומרור מונחים לפניך על שולחנך

Exode chapitre 13

⁸ Tu donneras alors cette explication à ton fils: 'C'est dans cette vue que l'Éternel a agi en ma faveur, quand je sortis de l'Égypte.'

Mé'hilta de Rabbi Yichmaël

Tu donneras alors cette explication à ton fils.

Je pourrais déduire de ce verset qu'on peut raconter [la sortie d'Égypte] depuis le début du mois de Nissan, c'est pourquoi le verset précise: "*ce jour-là*" [de la sortie d'Égypte]. On pourrait encore penser que l'on peut raconter alors qu'il fait encore jour, il nous est donc spécifié : "*pour cela*", c'est-à-dire au moment où le pain azyme et les herbes amères sont servis à notre table.